

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 357.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3:50

SABADO 8 DE OCTUBRE DE 1887.

ORIHUELA

OFICINA, SANTA LUCIA 10

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA
ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE ELCHE
bajo la advocacion de
NTRA. SRA. DE LA ASUNCION.

El Colegio está incorporado al Instituto de Alicante.

Pension por trimestre (pago adelantado):

Alumno de 1.^a enseñanza, 165 ptas.

Id. de 2.^a id., 180 id.

EL DIARIO DE ORIHUELA

UNA DESAUTORIZACION

La absoluta calma que venia imperando en el sosegado mar de lo política local, ha sido el jueves último alterada por un suelto de «La Crónica» en el cual se desautoriza por completo el acto llevado á cabo por el jefe del partido conservador local al prestar su conformidad al nombramiento del Sr. Conde de Via-Manuel para la jefatura del partido en la provincia.

El hecho ha causado profunda sensacion en todos los circulos políticos de la localidad y ha sido comentado vivamente por todos los que se ocupan de la cosa pública tanto más cuanto la desautorizacion ha venido del órgano del partido conservador que como es sabido dirige el Sr. Die á quien está unido el Sr. Rebagliato por los triples lazos de la sangre, de la amistad y de la política.

Los motivos en que el suelto de referencia se funda no pueden ser más fútiles si se tienen en cuenta las doctrinas y los procedimientos de los partidos conservadores españoles y especialmente del partido canovista local, quien siempre fué dirigido en todo los actos de su vida por la voluntad del jefe sin previo consejo de organismo ó cuerpo alguno consultivo.

El procedimiento de marcado matiz democrático en que «La Crónica» se funda para atentar al prestigio político y autoridad del jefe de su partido, no puede en modo alguno hallar justificacion en los métodos de gobierno del moderantismo histórico, cuna de la actual agrupacion conservadora y en el sistema autoritario profesado por la misma desde sus orígenes.

Sentimos haber sido la causa del suceso político que hoy embarga la atencion pública, pero lo declaramos ingenuamente, nos congratulamos de haber dado márgen al hecho que nos ocupa, porque nos ha ofrecido la ocasion de prestar un gran servicio al partido conservador local, haciendo subir á la superficie hoy que todavía tiene remedio el mal, los gérmenes de futuras discordias más peligrosas aún para la existencia de los conservadores que los embates del adversario.

Veamos ahora la forma que ha revestido la desautorizacion.

Con motivo de negar «El Constitucional dinástico» de Alicante, que el Sr. Rebagliato aprobara la designacion del Conde de Via-Manuel hecha por el comité de la capital para jefe del partido en la provincia, dijimos el sábado último que dicho nombramiento seria aceptado por el digno jefe de los canovistas de Orihuela.

En el número correspondiente al día 2

dei actua, el periódico «¡Buenas Noches!» de Alicante, dijo que ya se habia recibido la aprobacion y conformidad del Sr. Rebagliato á la jefatura del Sr. Conde de Via-Manuel.

El lunes de esta semana, anunciamos nosotros dicha aprobacion en un suelto breve y lacónico, aunque no tanto que dejara de ser útil al semanario del Barrio-nuevo para escribir la siguiente y terminante desautorizacion:

«Con la facilidad que tanto le distingue, cierto periódico local dió el sábado, y confirmó el lunes, una noticia tan oficiosa como prematura cuando menos.

Sin negar nosotros en absoluto la posibilidad del hecho en el día de mañana, pero no concediéndole hoy fundamento alguno, advertimos al colega en cuestion que en el partido canovista de Orihuela no hay nada personal sino colectivo, es decir, que las opiniones particulares se subordinan siempre á los principios é intereses generales del partido, no teniendo jamás verdadera significacion nada que no sea acordado por el comité respectivo en sesion y votacion reglamentaria, por lo tanto huelga de todo punto cuanto se diga sobre cualquier asunto, hasta que sea tratado en forma legal por quien compete y debe.

Eso es lo que hay, y no decimos más por hoy.»

Ahora bien: que el Sr. Rebagliato aprobó la candidatura del señor conde para jefe del comité provincial, es indudable, y así lo declara «¡Buenas Noches!» autorizado por el Sr. Viravens, secretario del comité de Alicante. Dicho acto, pues, *personal y no colectivo* carece de fuerza legal por no tener competencia para ello el Sr. Rebagliato, segun dice «La Crónica».

De donde resulta que, la disidencia es ya inevitable, porque es de esperar que el colega citado no haga completa retractacion de sus doctrinas, ni que el jefe conservador local tolere la desautorizacion hecha con grave detrimento de su autoridad y prestigio político por, «La Crónica».

Es otro término del problema la conducta que seguirá el comité en la cuestion presente, pues tanto puede darse el caso que se incline á la doctrina democrática expuesta por el Sr. Die, como que so someta á la suprema voluntad del jefe renunciando para siempre al derecho de intervenir en la direccion de la agrupacion que representa, con menoscabo de sus derechos.

La solucion que el conflicto haya, no la vislumbramos, pero es seguro que uno de los combatientes en la lucha empeñada habrá de salir herido de muerte.

SUETOS Y NOTICIAS

Previo informe del veterinario municipal y por orden del Sr. Alcalde ha sido quemada en la hacienda denominada de la Gobernadora una vaca muerta que no reunia las condiciones de salubridad necesarias para la venta.

Ayer se sacrificaron en la Casa Rastro una vaca, un novillo, ocho ovejas y siete cerdos.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. Luis Lopez Bó, juez de instruccion electo del distrito de Serranos, de Valencia.

Hoy ha empezado el pago de la mensualidad de Setiembre á los dependientes del Municipio.

Mañana se celebrarán dos fiestas; la de la Virgen del Socorro en los huertos y la de Nuestra Señora de los Remedios en la Matanza.

Habrà misa, sermon, procesion, música y fuegos artificiales.

Grandes almacenes de EL SIGLO
Mañana exposicion de pañuelos de punto.

En breve comenzarán los trabajos para la apertura del camino que desde la mina Concepcion han de terminar en la carretera de Alicante en el punto de nominado el Ladrillar.

Inmediatamente que esté terminada dicha via, empezarán el transporte demineral de hierro á la estacion.

Ha sido nombrado auxiliar del negociado de quintas de la diputacion provincial nuestro querido amigo D. Jayetano Guillen.

Nuestra enhorabuena.

Tampoco mañana habrá musica en la glorieta

Ayer llegó á esta ciudad el Sr. Conde de Via-Manuel.

Mañana noche, tercera funcion de prestidigitacion fisica recreativa y experimentos de adivinacion del pensamiento por el Conde Abel.

Hay gran número de localidades tomadas y el Teatro prometé estar animadísimo,

ALCANCE POSTAL

Madrid 6.—(11 n.)

EL MOTIN DE LAS CIGARRERAS.

El de hoy dió principio á las siete de la mañana; una hora antes empezaron á afluir en direccion de la Fábrica de tabacos gran número de operarias las que fueron penetrando en el edificio observando un orden completo.

Próximamente habría unas 3000 dentro del edificio cuando empezaron á dar voces de «*No queremos trabajar!*» «*Abojo ta contrata!*»

El alboroto fué tomando incremento y el carácter que este tomaba, hizo á los empleados de la fábrica tomar la resolucion de cerrar las puertas no permitiendo la entrada á nadie absolutamente.

Esta medida, lejos de apaciguar á las revoltosas las enardeció visiblemente. Las que estaban en el interior del edificio prorrumpieron en desaforados gritos, cuyo sentido no podía apreciarse por la espantosa gritería.

MARIA LA NIÑA.

Esta émula de Luisa Michel tomó el mando del interior de la Fábrica, pues segun parece cuenta para ello con títulos suficientes.

Dió órdenes á sus subordinadas que las ejecutaban con pasmosa rapidez y precision, entre ellas la de que se derribara la puerta principal de la fábrica, no pudiéndolo conseguir pero si causando desperfectos de consideracion.

Las cigarreras que se encontraban en la parte de afuera segúan el ejemplo de sus compañeras del interior.

En este momento comenzaron las corridas, los atropellos, los gritos, la confusion, que duraron bastante tiempo.

Las tapias del patio del despallado, se coronaron repentinamente de mujeres que lanzaban con violencia ladrillos, piedras y cascote contra la guardia civil, la que se vió precisada á replegarse fuera del alcance de los proyectiles.

En este momento llegó el Gobernador civil, el alcalde Sr. Abascal, teniente alcalde del distrito, y jefe del 14 tercio de la guardia civil.

El tumulto en estos momentos fué indescribible. Las cigarreras que estaban fuera de la fábrica pedian entrar; las del interior se entretenian en romper los alambros de los balcones. La confusion fué en aumento, reproduciéndose la algazara, las corridas y el barullo.

Un teniente del cuerpo de Seguridad fué amenazado por una mujer navaja en mano. Al teniente coronel del 14 tercio le arrojaron desde uno de los balcones de la Fábrica una piedra que vino á darle en el tricordio, rompiéndoselo en su parte superior. El cordón de guardia civil de la boca-calle de Miguel Servet, fué roto por la muchedumbre que se precipitó sobre las puertas de la Fábrica.

Algunas de las amotinadas del exterior conferenciaron con el gobernador para que les permitiera la entrada en la Fábrica, á la que accedió el Sr. Duque de Frias, con lo que se consiguió apaciguar un tanto el conflicto.

Mientras tanto, el teléfono funcionaba sin interrupcion. El Sr. Duque de Frias pedía á todo trance que una comision de la compañía arrendataria viniera al lugar del motin para que con su autoridad y las atribuciones que le son inherentes á dicha compañía conjurara el conflicto.

PRIMERA CONFERENCIA.

A las cuatro y cuarto salieron de la fábrica las conocidas maestras Vitoriana (a) la *Muñeca* y Maria (a) la *Niña*, dirigiéndose á la escuela Veterinaria donde se encontraban el gobernador, el representante de la Compañía arrendataria de tabacos Sr. Carmelo, y el jefe de vigilancia señor Pita.

La entrevista entre estos y las mencionadas cigarreras fué breve, acordándose, restablecer los antiguos procedimientos que se empleaban para la entrega y recepcion del género.

Conformes con esta decision, salieron á comunicarla á sus compañeras las susodichas maestras.

Despues de esta conferencia se supo que habia sido destituido el Adminstrador de la fábrica Sr. Rodriguez y nombrado para sustituirle, el Interventor de la misma señor Medina.

A esta hora, cinco de la tarde, las cigarreras nombraban una comision compuesta de dos por cada departamento, para que vayan á dar su beneplácito al acuerdo tomado en la conferencia de que nos ocupamos, acuerdo recaido entre las autoridades y la *Niña* y la *Muñeca*.

El orden entra en vias de restablecerse.

FINAL

La comision de las ocho cigarreras otorgó su vènia al acuerdo.

Las maestras la *Niña* y la *Muñeca*, penetraron en el interior de la fabrica para poner en conocimiento de sus compañeras el susodicho acuerdo que fué recibido con general aplauso.

Mañana asistirán á la fábrica todas las operarias dedicándose á sus habituales tareas una vez logrado su objeto.

A las seis de la tarde el orden era completo.

Servicio telegráfico particular de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 8 (12:10 m.)

Tranquilidad Fabrica Tabacos.
Romero Robledo regresará el miércoles.

Enfermo de gravedad Gullon.
Gobierno aprecia con uniformidad de miras cuestion africana.
Obrará con energia en Marruecos.
Escasez de noticias políticas.

